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Frau Pfaff verweist auf die Vorlage und bittet um Kenntnisnahme. 

 

Warum können in der Bürgerberatung Filiale Gadderbaum zurzeit keine Termine gebucht 

werden? 

 

Antwort des Beigeordneten Dr. Witthaus: 

Die von Ihnen betreuten Bezirksvertretungen haben sich seit der Schließung der Ein- 

Personen-Bürgerberatungsfilialen nach Ausbruch der Corona-Pandemie immer wieder mit 

der Wiedereröffnung der Bürgerberatungsfilialen, befasst und sich explizit für die 

Wiedereröffnung ausgesprochen. - - 

Im Rahmen der Diskussion über die anstehenden Energiesparmaßnahmen ist über die 

Wiedereröffnung der Ein-Personen-Bürgerberatungsfilialen im Verwaltungsvorstand beraten 

worden.  

Der Verwaltungsvorstand hat nunmehr im Rahmen der Energiesparmaßnahmendebatte und 

des vom Rat der Stadt gefassten einstimmigen Beschlusses vom 11.08.2022, ein kommunales 

Maßnahmenkonzept zu Energieeinsparungen zu erarbeiten, vorgeschlagen, die Ein-

Personen-Bürgerberatungsfilialen zum jetzigen Zeitpunkt nicht wieder zu eröffnen. 

Er begründet das mit den geringen Tagen der Öffnung (Montag und Mittwoch) und den 

geringen Öffnungszeiten von 09.00 Uhr bis 13.00 Uhr. Der erforderliche Energieaufwand 

zum Beheizen der Bürgerberatungsfilialen stehe zum jetzigen Zeitpunkt und vor dem 

Hintergrund der Diskussionen über die Energiekrise dem Ratsbeschluss und den Energie-

Einsparanstrengungen entgegen. 

Der Haupt-‚ Wirtschaftsförderungs- und Beteiligungsausschuss hat in seiner Sitzung am 

29.09.2022 beschlossen, dass von einer Wiedereröffnung der Ein-Personen Standorte der 

Bürgerberatung in Brake, Gadderbaum, Dornberg, Hillegossen und Schildesche aus 

Energiespargründen zunächst bis zum 31.03.2023 abzusehen. 

Ich bitte Sie, dieses Schreiben Ihren Bezirksvertretungen zur Kenntnis zu geben. 

 

Zusatzinfo aufgrund meiner Nachfrage beim ISB: 

Im Mietvertrag ist eine Miete inklusive Betriebskosten von 264,00€ vereinbart. Eine 

Abrechnung der Betriebskosten durch Bethel ist seit Mietbeginn nicht erfolgt. 


